

EL GUANACASTE

VI || San José, C. R., Enero de 1960 || Directora: OTILIA V. DE SANTANA || Apdo. 1165 || No. 63

COMENTARIO

Año 1960

Informó la Prensa nacional el 22 de noviembre último, que Seguridad Pública no tenía medios para transporte de personal al aeropuerto de El Coco, ya que la Oficina de Migración tiene que despachar todos los días hacia este aeropuerto parte de su personal para ejercer funciones que le asigna la ley.

Se decía que las empresas de aviación venían prestando ese servicio voluntariamente, — pero desde el primero de Octubre último dejaron de hacerlo. Ahora se pide al Ministerio de Hacienda asigne la suma para la compra de vehículos con ese fin.

Estas son las consecuencias de haberse renovado la resolución del Consejo superior de Tránsito, en que permitían el paso de autobuses por el mencionado

aeropuerto de El Coco para recoger o dejar pasajeros, y desde luego con gran perjuicio para la colectividad y gran apoyo a empresa particular. No solamente se ha perjudicado el mismo Estado económicamente, sino a los trabajadores de ese lugar.

En cierta ocasión me referí a este asunto desde las columnas de la prensa nacional apoyando el paso de los autobuses por el citado aeropuerto ya que se brindaba oportunidad a las familias que no tienen Automóvil para visitar ese lugar con sus niños, evitando que los autobuses dejaran en plena carretera a muchas personas expuestas al agua en época de invierno. Es decir: se obliga a los costarricenses a pagar forzosamente taxi si visitan el aeropuerto.

En el año que comienza, moveremos, Dios mediante, el esfuerzo común de los que colaboramos en El Guanacaste" en el sentido de mejorar, a la medida de nuestras fuerzas, el ambiente en que nos movemos, peces en pecera de cristal, aspirando lo bueno y malo de la capa fluida que nos rodea

En algunos momentos hemos sentido asfixiante la atmósfera, y hemos pedido al Cielo que remedie la situación, Que Dios oiga nuestra oración de Año Nuevo: "Paz, amor y felicidad para todos los seres. Paz en cada hogar de nuestros favorecedores. Paz en Costa Rica. Paz en el mundo." "Paz y buena voluntad entre los hombres", para que el Reino de Dios, venga a nosotros.

LA DIRECCION

zo de la voluntad. Sin el empeño de la voluntad a nada conducen los saludables propósitos.

Es una verdad que nadie niega, el descenso que hemos sufrido. Descenso que ha sufrido toda la humanidad, no sólo los costarricenses. El descenso ha sido mundial. Ha caído el hombre en un precipicio. Hemos caído y debemos salirnos. Hemos caído simplemente; no hemos retrocedido. Tener que vencer un bache del camino no es retroceder. El paso que se da es paso, y queda firme. A pasitos vamos avanzando. No se echa pie atrás. En consecuencia todos —absolutamente todos— estamos en la obligación de movilizarnos en masa; dándonos la mano unos a los otros. Ayudándonos sinceramente. No complacidos unos con otros. Y menos obstaculizándonos.

El mundo debe avanzar

en masa, porque solo en masa conseguiremos lo que hay que conseguir. Es un error persistir aislados, como individuos enteramente distintos, que pueden desligarse. Nadie niega la superioridad de la cabeza y la inferioridad de los pies; pero a nadie se le ocurriría separarlos; porque son parte del mismo cuerpo viviente. Donde van los pies va la cabeza. Si caen al precipicio caen juntos, y juntos tienen que salir del accidente. En Dios estamos los pies y la cabeza. El Dios estamos los de alta y los de inferior categoría. A Dios servimos sirviendo al prójimo.

Animo! Y procuremos salir de esta niebla oscura en que está envuelto el mundo. Cada cual ponga en ejercicio su inteligencia, su amor y su voluntad.

Auristela C. de Jiménez.

Diciembre de 1959.

Aprovechemos

POR J. A. ARAYA MEZA

En este periodiquito nos dan la oportunidad de contribuir a dar a Dios lo que es de Dios y a la patria lo suyo. Aprovechemos.

Un defecto muy grande tenemos, en general! "nos dormimos sobre los laureles". Creemos fama y nos echamos a dormir. Fuimos "la Sulza de América". El País de "más maestros que soldados". La educación en parte. Algo no visto ni oído jamás. Sudamos orgullo por todos los poros como el sapo suda lechilla venenosa. E vanecidos nos descuidamos. Entramos a la rumba que se bailaba en el camino, y dejamos pasar la hora de la buena siembra; nuestro campo es ahora un bar-

becho, lleno de malas yerbas cundido de víboras y alimañas.

En orden iremos señalando lo que hemos perdido, y la manera de recuperarlo. Ese será nuestro propósito de año Nuevo. Es vergonzoso sentarse a llorar en el camino, junto al cántaro roto y el agua derramada. Echar culpas sobre los demás es empeño inútil, y además puede ser injusto. A la injusticia hemos de tenerle miedo, porque se vuelve como látigo contra nuestras espaldas, a medida que hagamos el examen que me propongo, haremos el propósito de enmienda y lo robusteceremos con un esfuer-

San Jorge 23 de Nov. 1959
Señora
Doña Otilia v. de Santana
Directora de "EL GUANACASTE".

San José.
Estimada Señora;

Por primera vez y durante este año he recibido con regularidad el mensuario: "El Guanacaste" que Ud. en forma digna dirige.

No tuve la honra de conocer personalmente a su difunto esposo, pero he visto la estela luminosa que dejó a su paso por la vida, en que se suman con luz propia las virtudes de su gran personalidad: el valor el espíritu de lucha, el sacrificio, la honradez, el afán de superación y profundo amor por su provincia factores del templo con que se forjan los héroes y los mártires, virtudes que lo catalogaron a El como un guanacasteco decoroso y distinguido. He tenido, en cambio, sí la ocasión de admirar un gesto: el de la **Mujer** que, como una heroína moderna no vaciló ni se amilanó frente a los reveses del destino, sino que con decisión de un espíritu superior no dejó caer aquel notable estandarte de lucha. lo tomó en sus manos para llevarlo adelante, siguiendo el ascenso hacia la cumbre del ideal, inspirada en los nobles anhelos del que fuera su insignie Director, honrándolo así en la mejor de las formas para afirmar que, los hombres mueren pero las ideas NO.

Replto, he admirado su gesto que viene a ser orgullo de la mujer costarricense. por eso pienso que Ud. debe de recibir el apoyo de todos los ciudadanos conscientes, primero porque como caballeros debemos inclinarnos ante la dama, y segundo por que como individuos debemos de reconocer su grandeza de mujer. Su esfuerzo en la dirección de ese mensuario merece el más caluroso aplauso y el más decidido apoyo.

A los guanacastecos nos corresponde en este caso estar en la primera fila, con

La música del Himno Nacional

La historia de la música del Himno Nacional de Costa Rica es tan romántica como pitoresca, y ella nos hincha el corazón de patriotismo, por ende de amor a la patria del gran Mora, protagonista principal de la composición pentagráfica de los acordes gloriosos que inspirara el joven músico. Director de la Banda Militar de San José, don Manuel María Gutiérrez quien, no se inspiró en músicas alemanas, sino en la visión sublime de la patria a quien servía con amor y abnegación. Ya sabemos por la historia cómo y por qué se compuso el Himno Nacional. Costa Rica se presentaba para recibir en su seno

a unos diplomáticos que procedente de la Vieja Albión y de la tierra de Jorge Washington, venían a presentar sus credenciales ante el gobierno de don Juan Rafael Mora Pórras, el gran Libertador de la América Central. entonces el Presidente preguntó si la Banda Militar estaría en condiciones de tocar el Himno Nacional en el recibimiento de los diplomáticos y la respuesta fué: "No hay Himno Nacional". lo que extrañó muchísimo al presidente Mora y se alarmó porque solamente faltaban tres días para la llegada de los Embajadores de las Buenas Nuevas de paz y Acero.

miento de las dos grandes Potencias con la pequeña Costa Rica. Inmediatamente el Jefe del Ejecutivo ordenó al Mayor Gutiérrez que compusiera un Himno Nacional, a lo que el Maestro se mostró remiso y opuso conceptos pesimistas por la premura del tiempo, a lo que el presidente ordenó: «Nada, maestro Gutiérrez, a componer la música del Himno lo más pronto posible!» Y enseguida mandó que fuera arrestado el señor Gutiérrez en una de las salas del Cuartel Principal (hoy Teatro Raventós en San José) y se le suministrara todo el material indispensable para su trabajo, y que ahí le llevaran los alimentos, produciendo el Director de la Banda Militar Josefina, el más bello Himno, el sublime canto a la Patria, el que fué instrumentado brevemente y ensayado por la Banda y después tocado en la recepción marcial y diplomática de los Embajadores.

Tal es la historia de la música del Himno Nacional costarricense, canto a la Paz y al Trabajo que es el Tema, suprema ley de los ticos que amamos y anhelamos una Costa Rica libre y feliz.

José Angel Lagos U.
S. J. 14 de F. del 57.

Nota:

Ya era hora de que en nuestro querido pueblo Santa Cruz, se instalara una estación radiodifusora, pues no podía concebirse que en un pueblo tan popular, tan optimista y con ese espíritu de progreso, no existiera una obra tan importante.

El hecho de tener una estación radiodifusora no es un lujo, sino más bien una necesidad pues cuántos servicios no nos presta?. Me-

Pasa a la página 3

Tramo La Estrella DE

Rodrigo Solano S.

Ofrece a su distinguida clientela

QUESOS DE TODA CLASE

del país y extranjeros. Mantenga

quilla de todas las marcas.

Ventas al por Mayor y al detalle

— EN EL —

Mercado Central

Teléfono 4165 para servir a usted.

ello vitalizaremos un vocero que lleve el nombre de maestra provincia y estimularemos el esfuerzo de la mujer noble que lo dirige. Por eso y por este medio yo

pongo mi modesta pluma y humildes capacidades, si en algo sirven, a sus órdenes como colaboración en su noble tarea.

Lo Común y lo Extraordinario

A menudo sucede que compramos un artículo que estuvimos esperando, lo apreciamos por un tiempo, pero después pasa desapercibido. Nos acostumbramos a tener tal cosa y no tardamos en olvidarla.

Muchas cosas de las que aceptamos así, sin darles la importancia que merecen son tan útiles que si no estuvieran, lamentaríamos su pérdida.

Lo extraordinario siempre ha tenido atracción para el hombre. Posiblemente por el sentido de curiosidad que lo lleva a examinar con detenimiento que no es común. La civilización a que ha llegado el hombre al ir perfeccionando sus conocimientos incluyendo las artes útiles se debe a la búsqueda de lo diferente. Si lo excepcional, o tan sólo lo misterioso, no tuviera ninguna atracción para el hombre, éste no

avanzaría ni un paso fuera de su vida rutinaria y monótona. Tanto se ha abusado en el caso de atraer la atención en diarios, revistas y diversiones de todas clases, que han perdido su fascinación para nosotros y es así como hemos llegado a ver lo extraordinario como algo trivial.

Para apreciar debidamente el ambiente en que vivimos es necesario que abramos los ojos hacia todas las cosas que lo forman. Podemos hallar vida, en muy

diferentes formas, debajo de una pequeña piedra: podemos encontrar belleza en el panorama de un día cualquiera podemos hallar lo extraordinario en cualquier momento inesperado si examinamos con detenimiento las cosas vulgares con que estamos en continuo contacto. La observación detenida de la Naturaleza nos ha confirmado el gran mundo que se extiende en nuestro alrededor. No todos podemos ser exploradores de tierras distantes, pero si

podemos descubrir las cosas comunes de nuestra localidad, puede ser estímulo que nos lleve por nuevas avenidas de aventuras, aún más, no debemos olvidar jamás que el mundo más grande y más maravilloso es aquél que existe en nuestra propia mente, que aunque las acciones y reacciones pueden parecer rutinarias y comunes en el curso de la vida diaria, el hombre tiene en su propia mente grandes reservas, profundidades que sólo él puede explorar.

NOTAS

Viene de Pág. 2

dante ella pueden organizarse programas culturales patrocinados por alumnos y profesores del Liceo Santa Cruz. Se pueden patrocinar programas exclusivos de

música folklórica, e infinidad de programas amenos que harán las delicias de los radioescuchas. Por este medio nos permitimos felicitar a todas aquellas personas que están interesadas en esta obra que tanto beneficio proporcionará a nuestro querido pueblo. Ojalá que así lo comprendan todos los santacruceños, para que colaboren con estas entusiasmadas personas, en todo lo que les sea posible, para que estos proyectos se conviertan en realidad.

G. A. NAVARRETE.

• • •

Es motivo de disgusto para todos los guanacastecos y para todos los costarricenses en general, el hecho de que algunas casas comerciales traten de hacer propa-

ganda tomando como punto de partida el más fiel exponente de nuestro folklore nacional, como lo es el "Punto Guanacasteco".

Hasta cuándo van entender estos señores, que su manera de proceder deja mucho que desear, y que en lugar de anunciar con éxito sus productos, lo que hacen es ganarse la antipatía de todas aquellas personas cultas que comprenden el verdadero valor de nuestro folklore.

Hace cerca de un mes, una estación de esta capital ha estado pasando anuncios en el cual toman como base el "Punto Guanacasteco".

Ya es hora de que los guanacastecos nos unamos en plan de protesta, para terminar con el ultraje a que está siendo sometido nuestro FOLKLORE.

G. A. NAVARRETE

En Busca de Dios

Nada es nuestro no nos pertenecemos, sino que pertenecemos a Dios. Por lo tanto, debemos procurar encontrar en nosotros lo que es de Dios. Es suyo y no nuestro. Ha hecho un cuerpo para nosotros, y además nos ha dado la vida y sabiduría y de ella proceden todas las cosas. Deberíamos procurar conocer al objeto

de nuestra, existencia y la razón de que el hombre tenga un alma, y saber qué es lo que Dios quiere que hagamos.

El estudio del hombre no revelará nunca el secreto y objeto de su existencia, ni por qué está en el mundo; pero una vez que conozcamos al Creador conoceremos

Pasa a la Página 6

FABRICA DE CAFE "CHACON"

de OSCAR CHACON V.

Deaea a su clientela y amigos

Muy Felices Pascuas

Y UN

Feliz Año Nuevo

que les traigan mucho, pero mucho bienestar y alegría

San José - Teléfono 7211

Entrada Noroeste del Mercado Central
Costa Rica.

Sección para los niños

AURISTELA C. DE JIMENEZ

III

ARNULFO EL MENTIROSO

Es pecado grave la mentira. Gravísimo ante Dios que es la Verdad. El niño que acostumbra mentir a menudo está en apuros, y es avergonzado cuando lo cogen en falsedad.

Arnulfo, el hijo de Antonia la lavandera, acostumbra hacerse el importante diciendo falsedades que le sopla su imaginación. A nadie le confiesa su humilde condición su gran pobreza. Ninguno de sus condiscípulos sabe que vive en una casucha, de una mala calle; que su madre es lavandera que él se viste de ropas usadas que le dan las patronas ricas por lo que aparenta el dinero y la posición social que no tiene.

El año había llegado a Octubre, y nuestro mentiro-

so pescó una pulmonía doble. Se puso gravísimo. Los compañeros, Junto con el maestro, dispusieron visitar el enfermo; y dieron con su residencia por indicación de los vecinos.

Pero... aquí no debe ser! decían los niños. El nos hablaba de una casa grande, con ventanales y cortinajes. Esta ventanita no tiene ni vidriera. El maestro tocó la puerta. La madre de Arnulfo salió a recibirlos, humilde y llorosa. ¡Sí era allí! Pronto estuvieron en el aposento pobrísimo frente al camastro del niño delirante por la fiebre. ¡Por un instante los reconoció, y volvió a su delirio, a recitar dolorosamente su sueño de grandeza, en frases sofocadas.

Nada le faltó al enfermo. El buen maestro y los cariñosos compañeros acudieron en su auxilio, muy apenados por el temor de perderlo. Lo querían mucho. Tan simpá-

tico, tan estudioso, tan inteligente y cuando volvió a clases....

¿Por qué nos mentías Arnulfo? Pensabas que dejaríamos de estimarte sabiéndote pobre? Al contrario te estimaremos más, porque eres un ejemplo de aplicación y de valor. Sólo que...

Sí, ya sé, al mentiroso nadie lo estima. Yo merezco el desprecio.

A tiempo llegó el maestro, para intervenir en la conversación

Estás equivocado, Arnulfo. El hombre está sujeto a errores. Nadie es perfecto. Reconocer el pecado, y arrepentirse, y enderezar la conducta, es gesto que engrandece. Desde hoy no mentirás más. Y ojalá que algún día puedas tener el palacio que has soñado.

IV

NO SEAS CRUEL

Clara Luz es una niña muy linda. Ricamente vestida como la trae su madre, parece una muñeca. Pero es voluntariosa y cruel. Pasa el día castigando al perro, al gato y a cuanto animalito le cae en las manos. Necesita verlos sufrir. Goza cuando una hormiga cae al agua y se agota haciendo esfuerzos por salvarse. Es mal corazón. Y su madre una descuidada, que no le hace conciencia. Así va creciendo Clara Luz despojada de ternura. Y sufrirá mucho en el futuro. El perro la mira con ojos tristes porque él sí sabe querer. El gato más hueraño, para la cola y sale huyendo, cuando la ve llegar; a veces se defiende con arañazos.

La maestra les habló ese día de la caridad, de la compasión por los humildes, por los animales, por las plantas que son seres vivos... Y ad-

virtió que el Angel de la Guarda todo lo ve, y da cuenta a Dios de todo. Lo bueno no se queda sin premio, y lo malo no se queda sin castigo. Es seguro el castigo. Deben esperarlo los malos.

Clara Luz se quedó pensativa y muy nerviosa. Se acostó con miedo. Podían ahogarla como ella a las hormigas. Rezó y se durmió. En sueños se vio convertida en perro, en un lugar donde había muchos niños convertidos en animales. Niños crueles como ella. Un gato maullaba entre las manazas de un gigante, Un caballo corría bufando porque el jinete le clavaba las espuelas. Ella era un perrito muy triste que acariciaba a su ama cruel; quería hablarle del afecto que le tenía, rogarle que lo tratara mejor; pero su voz no se formaba en palabras. Pobres los animales que no pueden hablar! Dichosos los hombres que tienen el privilegio de hablar, de quejarse; que tienen fuerza para defenderse!

El horror la despertó. Y aún despierta seguía en la pesadilla. Nunca más maltratará a nadie. Será buena; muy buena!

Conservación

de granos. (Cereales y leguminosos)

Para evitar que los cereales: maíz, arroz, trigo, etc., etc, y los leguminosos; frijol, arvejas, habas, etc, etc, sean picados por los insectos coleópteros como los gorgojos, deben depositarse en canoas, o en cajas grandes y sacos de gangoches, en cuyo fondo se colocará una capa de cal viva (con un espesor de tres centímetros), y las paredes se saturarán de la misma.

Pasa a la Pág 8

farmacia

Dr. M. Fischel Ltda.

Teléfonos

1842 :: 4877

Homenaje a la memoria del Profesor don Salvador Villar M.

Por serias razones de salud, tuve que trasladarme definitivamente a la ciudad de San José en donde pude aquilatar el bien arraigado "guanacastequismo" de esa alma noble y estudiosa don Salvador Villar Muñoz.

Era don Salvador de familia rangoso de la ciudad de Liberia, Estudioso, responsable y serlo logró la obtención del título de maestro Normal en el Liceo de Costa Rica.

Durante dos años estudió farmacia con grandes posibilidades de éxito; pero como la enseñanza estaba ayuna de valores en 1900, el maestro don Salvador Villar M. fué llamado a ocupar la Dirección de Escuelas de Liberia, en donde su actuación fué evaluada con característico cargo de gran administrador. Entonces fué ascendido al cargo de Inspector de Escuelas de toda la Provincia, que sin caminos, ni puentes, ni mucho menos vehículos con que movilizarse visitaba con frecuencia a todas las escuelas del extenso Jirón guanacasteco. Los maestros y directores de escuelas de aquellas gloriosas fechas, le rendían honores y pletesías, por su cultura exquisita, sus sabias maneras de resolver los asuntos y por su cariñoso contacto con todos, después fue otros cargos de mayores importancias, como jefe general de la Oficina Junta Calificadora Personal Docente, en donde logró organizar el sistema de expedientes personales de maestros en servicio y retirados. También llegó a ser jefe de EDUCACION PRIMARIA organizando los cursos de Verano para la preparación de los maestros en servicios y organizó ESCUELA SUPERIOR MIXTA INTERMEDIARIA, con asiento en Liberia, para hacer maestros de certificado elemental y Superior, con becados por todos los Municipios de los Cantones de toda la provincia.

Fue secretario del Consejo Superior de Educación, en donde codea codo, con el Prof. don Anastasio Alfaro, supo hacer realidad sus grandes y vallosas iniciativas. Galado por un «Imperativo categórico» de ahorrar, y ahorrar dinero, logró financiarse un viaje de salud a New York en 1913 y otro viaje de recreo y expansión a Panamá en 1921. No fué una carga para nadie y se valló de sus propios recursos y actividades comerciales para forjarse un capital en efectivo muy valloso. En 1933 que inició la organización de todos los valores guanacastecos, Pude contar con la vallosa y estimada colaboración del Profesor Villar Muñoz, de los Licenciados Antonio Alvarez Hurtado, don Francisco Faerron, Sr. Manuel Grillo, don Ramón Zelaya, los señores Higinio Vega O., Pedro Guardia, Andrés Santana, Valentín Fonseca, Liberio Flores, Rubén Báez, Francisco Leal, Ramón Briceño, Felipe Briones, Francisco Caravaca, Gregorio Cortés, Franklin Bonilla, Juan Rafael y Manuel A. López y tantos otros cuyos nombres se escapan de mi memoria. Con ellos fundamos LA CASA DE GUANACASTE y de una vez, lanzamos al mercado nacional el semanario EL GUANACASTE dirigido por Liberio, por don Salvador Villar, por don Higinio y el suscrito. A pesar de la impotencia económica en que vivíamos, ese ideal quijotesco, lo hicimos aalleas manteniendo el periódico a como hubiera lugar. Entonces hablaba el guanacasteco por su Guanacaste querido. Era el espíritu guanacasteco, hablando por la raza guanacasteca. Así vimos el Prof. Villar Muñoz, erguido en todo manteniendo el decoro de esas "guanacastequismo" ejemplar que edifica y construye una patria mejor.

Al hacer memoria de los valores que se van y no vuelven, rendimos este breve homenaje a el extinto Profesor Don Salvador Villar Muñoz colocando sobre su fosa un ramo de olorosas siempre vivas y huele noches 'pldiendo por su paz espiritual.

Marcelino García Canales

Radio Telefunken "EL CAPRICHIO"

Conexión para tocadiscos,

Control de tonos

Tres bandas

EXCELENTE TONALIDAD

PRECIO ₡ 322.00



Almacén Koberg

Entomología INSECTOS PREDADORES

"Es admirable el número de especies insectiles que se conocen, hoy por hoy, y cada año aumento considerablemente ese número con las con las formas nuevas que se encuentran y clasifican". "Solamente de insectos coleópteros (abejones, baquillas, etc.) se conocen más de 250.00 especies". Dice el Ingeniero Agrónomo don Andrés J. González en el glosario que publicó "La Hacienda" de marzo de 1954, añadió: "El número de individuos en cada especie podrá apreciarse si se sabe que en un sólo hormiguero pueden existir 500.000 hormigas".

Los insectos se describen y clasifican—según los ento-

tomólogos—en dos grandes grupos: "predadores y parásitos", los primeros son útiles a la agricultura, porque devoran a los segundos, y estos (parásitos) son perjudiciales, hacen estragos al devorar las plantas en los campos, las huertas y jardines.

La utilidad y beneficios de los insectos predadores al destruir los parásitos, al alimentarse, es incalculable, poner fin a las plagas y no hacer daño a las plantas.

Por ejemplo, "la mullita del diablo, mantis religiosa" (nombre científico), y "el caballito del diablo" que son ortópteros, destruyen varios miles de insectos.

Para a la Pág. 8

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudar a este periódico, mediante una contribución mensual para editarlo. Sin olvidar que con el producto de EL GUANACASTE se sostiene una familia pobre, que ha visto mermadas sus entradas con la muerte de su Director. Nuestra gratitud para todos.

Ernestina Chaverri M.
 Ana María de Poé
 Secretaria de Trabajo
 y Previsión Social.
EL ERIAL
 Compra y venta de libros
 ROBERTO TINOCO R.
 Bresciani y Polini
 Presbítero Alfonso Pizarro
 Dr. Fernando Trejos E Consultorio C-1 Av. 6/8 Tel. 1623
 Dr. Francisco Vargas V.
 Eduardo Rojas Q.
 Dr. Lisímaco Leiva C.
 Baza Lobet. — Alajuela
 Abastecedor San Luis
 Avenida Central
 Sastrería Ricardo Villalobos.
 Calle 7. Av. 8
 Carmen Granados

Emilia de Steinvorth
 Belisario González
 Lic. Ricardo Arias
 RODRIGO PADILLA (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes
RAMON PENA
 Cantina ONDINA
 Tintorería Alemana
 Calle 3ª Avenida 8 y 10
 Conchita de Leandro
 Ofelia de Jiménez
 Frank Marshall J.
 Daisy de Gutiérrez — El Zapote
LA CASA NEW YORK
 200 vs. al Sur del Teatro Ravedós, Edificio Fuscaldó
 Tel. 3009 — Apart. 1350

Mueblería Carlos Castellón
 50 vs N. Liceo de C. Rica
 Tel 1308. Espera sus órdenes
 Dr. Raúl Bianco C Consultorio: C. 3 Av. 5 — Tel. 6364
THEOR KOP
 Luis Cartín
 Cipriano Güell
 Socorrito Pizarro
 Luis y Marina Pizarro
 Remberto Pizarro
 Dr. Roberto Quesada J.
 Consultorio Calle. 7 Tel. 2822
 Lic. Oscar Céspedes R.
Profesor Guido Sáenz
 Martita Hernández
 Profesora María T. Mesén
 Oscar Pablo Carvajal - Alajuela
 Lic Andrés Benavides, Heredia

EDWIN POLINI
 Profesora Anita Tristán
 Adán García Z
 Rodrigo Orozco
Prof. Víctor Ml Arroyo
 Juan J. Sarría
 Mario Arredondo - Nicoya
 Dr. Carlos Froo. Umaña C.
 Consultorio C.3 Av. 3/5
 Telf. 6168
 José Froo. Alvarado
 Lic. Jaime Solera B
ANITA ESCALANTE
 Alfredo Castro Z.
 Contabilista
 Tobías Cortés — Bagaces

En Busca de

Viene de la Página 3 también las cualidades de su Hijo, pues aquél que conoce al Padre conoce también a su Hijo por que el Hijo hereda la naturaleza del Padre. Cada hombre posee la misma verdad que Dios le ha dado; pero no reconoce cada uno lo que ha recibido. El que duerme no sabe nada; el que lleva una vida ociosa no conoce el poder que está en él, y desperdicia su tiempo. El Hombre es tan grande y noble que llena la imagen de Dios y es heredero del reino de Dios, Dios es la Suprema Verdad, y la mente diabólica es la suprema falsedad. La falsedad no puede conocer a la Verdad; por lo tanto, si el hombre quiere entrar en posesión de la Verdad, es preciso que conozca la sabiduría que ha recibido de Dios. La habilidad pertenece a la naturaleza animal, y tocantes a muchas adquisiciones científicas los animales son superiores a los hombres. Pero el entendimiento es un despertador que no puede ser enseñado por el hombre. Sin embargo, lo que una persona aprenda de otra contribuye a que llegue su despertar.

Es imposible definir la palabra Dios, (del latín Deus) porque se refiere a un estado superior a la concepción de la mente limitada. Eckhart dice: "Un Dios al cual yo pudiera concebir no sería un Dios sino una criatura limitada". Por lo tanto, sólo podemos decir que Dios es la voluntad universal en su aspecto superior como Amor Divino, el cual es una Ley Suprema y la vida de todas las cosas. Una consecuencia necesaria de la acción de la Ley Divina, es la Justicia, porque sería

Suscríbase a EL GUANACASTE

Postre de Gelatina
RI-KA
 (MARCA REGISTRADA)



Para Mido 3 oz.
 CONTIENE AZUCAR

SE PREPARA CON FACILIDAD
cuaja rápidamente
 RI-KA FOOD & FLAVOR CO.

RICA como su nombre
lo INDICA

Pesa la página 7

Ruddy Guerra

Sr. Federico Madrid

Lic. Luis Bonilla C.

Escuela Castro Carazo

Don Oscar Fischel

Abastecedor San Luis
(Avenida Central)

Carnicería "La Northern",

Presbítero N. TorresDr. Carlos L. Estrada
Consultorio C 3 A 6 y S
Teléfono 6356Dr. Otto Jiménez Q.
Consultorio. C. 3 Av. 6 y 8
Tel. 1282**Eduardo Rojas Q.****Prof. Anita Tristán**Laboratorios Ancla Ltda.
60 varas al Sur de La Cañada
Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434**HIDA G&Y****Edwin Polini**Lic. Fernando Leal Cartín
Microbiólogo**Imprenta San José**

— Eduardo Cartín. —

Hernán Cortés R. - 150 vs. a
Oeste de los Mercaditos de la
Plaza Viquez, le vende su lote
a cómodos plazos**Imprenta San José**Foto González, frente al Teatro
Latino, Paseo de los Estu-
diantes Atiende a toda hora
Teléfono 6348.**Panadería****La Espiga de Oro**

Fernando Peralta P., Alajuela

Gladys de Delgado, Alajuela

Ciclo «Unión Sport»
25 v. Oeste de «La Orquídea»**Ceres Ltda.**

Lía M. de Alvarado

Dr. Aquiles Leal C.

Stella Villalobos Ch.

Porfirio Cascante, Quepos.**Prof. Carlos Luis Sáenz**Francisco Acosta Acosta
«Cagliostro»

Lic. Jorge Ros-i

Lic. Rodrigo Sáenz C.

Ing. Fernando Lizano Alajuela

Sr. Luis Felipe Mayorga

Lic. Adonai Ibarra

Rogelio Fernández F.

Graciela de Montes de Oca
Allan Rodríguez R.**Zapatería José Bolívar**
San Pedro

Carmen de Rodríguez

Flora B de Gutiérrez

Margarita de Lara

Dr. Salvador Aguado A.

José Rafael Peralta

SOCIEDAD PROVEEDORA
Ganadera, S. A. — 2 cuadras
al Norte de la Panadería
Musmani, Teléfono 233 a
Apartado 662, San José, C. R.Dr. German Naranjo
Consultorio: C. 2 A. 1/4 Tl. 2232

Berta P. de Becker

Ramírez Valido

Avenida Central

Luisa vda. de Campos

Dora de Chavarría

La Favorita

América Alvarez y Hermana
Pulpería La LUISA de Chepe
Araya.

Lic. Ramiro Solano

Jorge Calvo

Benigno Pacheco. — Alajuela

Héctor Julio González. — Alajuela

Cristina de Lobo

Caridad de Palomar

Jaan F. Villalobos — Heredia

Dr. Edwin Pérez, — Heredia

María Aurelia Dobles

Yanira de Aguero

Anita Fonseca B. Heredia

Almacén La Unión Heredia

Imprenta Cartín**Gonzalo Gutiérrez, Quepos****Moisés Fallas A., Quepos.****Trajes Herrera****de Lujó****Tel. 16-88**

75 varas al Sur de La Cañada

Melcochería La ESTRELLA

Apartado 973 — Teléfono 2909

325 varas al Norte de la Botica Orienta

En Busca de Dios

Viene de la pág 6

imposible imaginar como al-
gún ser pudiera recibir fa-
vores inmerecidos sin hacer
justicia a otro, Privando así
a la ley de Amor Divino
Universal de su unidad e
igualdad.Esta Divina Ley de Jus-
ticia, según la cual toda cau-
sa es creada por un ser ra-
cional y vuelve con sus efec-
tos a su agente, es la Ley
de Compensación, que puede
traer recompensas o tribu-
laciones y puede considerarse
como ley de naturaleza
eterna.**Visita de Monseñor
Solís a Santa Cruz**Con motivo de la visita
del Señor Obispo de Alajuela
Monseñor Solís a Santa
Cruz los días 11, 12 y 13
de este mes. Estuvo muy
concurrida por numeroso pú-
blico de todos los distritos
para aprovechar confirmar a
sus hijos y a la vez prestar
su ferviente colaboraciónmonetaria y voluntaria a la
gesta patriótica del Señor
Cura de este lugar quien
organizó para esos tres días
un Turno Feria a Beneficio
de nuestra Iglesia Parro-
quial de Esquipulas, obra
de tanta importancia para
todos los santacruceños que
nos vivimos con la esperanza
de ver cumplidos nuestros
deseos pues no es la primera
vez que el pueblo demuestra
su interés dando su aporte
en toda forma material y
que ojalá continúe siempre
hacia adelante ese amor e
interés demostrado en tur-
nos como el de ahora y an-
teriores, para dentro de po-
co tiempo el pueblo de San-
ta Cruz se sienta orgulloso
de poseer una buena Iglesia
dando su ayuda al señorPresbítero don Je-
sús María Vargas quien
dado su interés, hará posible
que esta obra se haga reali-
dad, pues como dice el pres-
bítero "Ayúdame que yo te
ayudaré y unidos venceré-
remos".**HOTEL TICO** 100 varas al Norte de

"El Gallito"

Espera sus órdenes!

«El Guanacaste»

Calle 11, — Avenida 28-30.

Tel. 7268 - Barrio La Cruz - Ap. 1165

Casa No 2893

ENTOMOLOGIA...

Viene de la cinco

tos parásitos por minuto, por consiguiente, deben protegerse y propagarse. Un himenóptero utilísimo es la «hormiga del naranjo»; es chiquita, negra, y abunda en las zonas intertropicales. Habita en los árboles cítricos: naranjo, limonero, toronjo, limero etc., destruye los huevos y las larvas de la «mosca prieta». Los chinos la protegen dándole todas las facilidades, para que no abandonen los frutales cítricos, se procreen, y así defiendan las plantaciones de tan funestos parásitos.

La Araña tarántula, denominada vulgarmente «Pica Caballo», es un arácnido que devora los insectos dañinos, sin embargo, es perjudicial a la ganadería.

La araña casera; habita en las casas, es destructora de moscas, mosquitos (zancudos.) Afea las habitaciones con sus telas,

Las abejas (Apis Melífera), las avispas y arragres (trigona) son insectos útiles a la agricultura, fertilizan por medio de la polinización a los cafetos, cacaoteros, vainilla y árboles frutales. Además la abeja (italiana, jil-

cote, caucásica; etc. elaboran rica miel (y cera) que es enérgica, calorífica y medicinal.

«La higuera de Esmeraldas» se cultiva, gracias, a la avispa (Blastophaga psens,) pues como dicha planta sólo posee flores femeninas necesita utilizar para su fecundación el polen producido por otra variedad, conocida como «higuera Capri» o «higuera silvestre.» La hembra de la avispa «Blastophaga» realiza el transporte del polen hasta las flores hembras de la higuera cultivada que produce los deliciosos hijos.

«El gusano de seda» fabrica la tela de su mismo nombre y «el pulzón de la laca» que habita en las Selvas de Burma y la Yndia, produce la goma de que se elabora la laca. En cambio «la avispa de la papaya es perjudicial, en alto grado, destruye esta fruta al depositar en ella sus huevos. Las frutas se desprenden de las plantas absolutamente dañadas. Para combatirla, debe llevarse a las plantaciones otro himenóptero, «la hormiga brava» (Solenopsis geminata.) Es de color negro, de

regular tamaño y se captura en los hormigueros — a las orillas de los ríos y en los árboles con trampas de meyas finas, y se procede a treparlas a los papayos en pleno día, a las 12 m. que es la hora en que irrumpen las avispas a dañar las papayas.

rráneo» o «mosca de fruta» hace estragos en las naranjas y otras frutas tropicales. No se conoce todavía un insecto predador que la devore; es por eso que el hombre recurre a métodos artificiales en destrucción.

José Angel Lagos U.

«La Mosca del Medite- San J. 30 de Set 1959

Nochebuena en la Pampa
Sobre el llano una pincelada traza
la sombra de la noche,
hay rebelión de estrellas en fantásticas
legiones luminosas.

y será Noche Buena:

Y será Nochebuena en la Pampa
toda llena de encantos,
la huelenoche, estrellita en la rama,
abre su rica poma.

Lleva el Tempisque ofrenda al Nacimiento

arrastrando oro y sándalo,
regalo delicado como incienso
de corteses y robles.

Cobran vida los fogones del rancho
y aullan los coyotes,
abrevando tembloroso el ganado
se bebe los luceros.

Cabalgando en el llano el sabanero
alegre va cantando,
marimbas y guitarras a lo lejos,
se ríen y se quejan.

Sobre el llano una pincelada traza
las sombras de la noche,
hay rebelión de estrellas en fantásticas
legiones luminosas.

Será entonces la cena...

En la rústica mesa bien tendida
tradicionales platos,
con vino de coyol habrá quien brinda
por otra Nochebuena.

En la sala de la casa portales
de estilo campesino,
menudean los rezos en homenaje
al Redentor del mundo.

Toda la pampa va cobrando vida
con su vigor llanero,
el ánfora del alma campesina
es en la noche estrella.

Sobre el llano una pincelada traza
la sombra de la noche,
hay rebelión de estrellas en fantásticas
legiones luminosas.

Y pasó Nochebuena.

Como un himno de paz sobre la pampa
alegre y quejumbrosa,
yo duermo el alma criolla. Y la alborada
va borrando luceros.

Adalberto Meza Venegas

Jesús Cedeño M.

SUCS. Mercado Central- S. José

Tramo San Pedro

Mercado Central

Artículos de 1a. Necesidad, a los precios
más bajos de plaza y de alta calidad

— DE —

CARLOS LUIS RODRIGUEZ R.

Saluda a su clientela y les desea
A LEGRE PASCUA

Próspero y Feliz Año Nuevo